Se acudirá a las naciones vecinas para que declaren un embargo sobre las armas

El Gobierno paraguayo comunicará a la Sociedad de naciones que en lo sucesivo ejercerá todos los derechos de defensa contra Bolivia.

Washington impotente

Washington, Set. 18-Los representantes de cinco naciones neutrales reanudaron sus esfuerzos por lograr el ceso de las hostilidades entre Paraguay y Bolivia, al recibirse informes de haberse reanudado los combates con mayor energia.

Fué la reunión la primera celebrada en más de una semana, y recesó sin haber llegado a una decisión definida respecto al próximo paso que se ha de dar. Hace seis meses que trabajan por solucisnar la disputa por la posesión del Chaco.

Se tiene entendido que tienen bajo estudio el acudir a las naciones vecinas de los beligerantes pidiéndoles que declaren un embargo sobre las armas. Aunque ésto ha sido propuesto antes; y descartado, se considera generalmente que esta es la unica conducta que queda ahora, Los delegados dijeron que de ninguna manera esperan una solución próxima debido a la exaltación de la opinion en ambos paises.

Los neutrales publicaron una nota de Bolivia en la que ese país se niega a suspender la movilización v dice:

Debemos declarar que el Paraguay tiene ya movilizadas sus fuerzas en los lugares de peligro. Bolivia por cuanta de la distancia y otros obstáculos, necesitaría mucho tiempo para ponerse en igualdad de condiciones. Por tanto, la proposición de suspender la movilización es inadmisible, pues nos dejaría a merced del Paraguay. Nos tomamos la libertad de observar que las demoras en estas gestiones son seriamente perjudiciales para Bolivia"

Reunión Diplomática

Buenos Aires, Set. 18-En vista de los despachos recibidos de La Paz y La Asunción sobre la situación del Chaco, se considera grave la situación allí Los ministros de los Estados Unidos y Brasil se reunieron con el Ministro del Exterior argentino, discutiendo evidentemente la manera de poner fin al conflicto antes de que adquiera proporciones que amenazan envolver a casi toda la Sur América en una guerra.

Derrota Boliviana

La Asonción, Set. 18-Las noticias del frente dicen que el flanco izquierdo

boliviano fué derrotado en el combate del Fuerte Boquerón y que había sido herido el aviador paraguayo Rocchol.

Población atacada

La Asunción, Set. 18-El gobierno paraguayo no ha decidido todavia si apelará a la Sociedad de las Naciones para que intervenga en la disputa del Chaco y evite una guerra contra Bolivia. El gobierno signe poniendo fe en los esfuerzos de las potencias neutrales pan - americanas para lograr la paz.

Una columna de tropas bolivianas, dicen los informes oficiales, atacó la población de Pozo Valencia, cubriendo su avance con un fuerte bombardeo. Las tropas paraguayas que se encontraban en la población ofrecieron toda la resistencia de que eran capa-

Los funcionarios paraguayos consideran que existe ahora un estado real de guerra en el Chaco, aunque ésta no haya sido declarada oficialmente.

El dolor de la viuda de Torat. Un enamorado hore lero lo consuela

México, Set. 18. - En Lagos de Morelos, ciudad del estado de lalisco, vive la viuda de León Toral, el asesino del expresidente Alvaro Obregón.

Martina del Campo se llama la mencionada senora, y se consideraba tan grande su pena cuando fué tusilado su esposo, que se creía que no hubiera sobrevivido mucho tiempo.

Ella está todavia joven, y después que Toral pagó con la vida su tremendo delito, se radicó en la ciudad citada acompanada de dos hijitos que le quedaron del magnicida.

Toral fué acribillado por las balas, su esposa empapó un panuelo en su sangre y que se lo llevó a sus labios s Ilozando y diciendo: -Ay, esposo mio del alma, muy sola me quedo en el mundo y muy luego seguiré tus pasos para que nos juntemos en la eternidad ...

mucho tiempo. Ahora la viuda de Toral está para contraer nuevas nupcias con el señor Rosendo Vasquez, propietario del hotel La Paz, establecido en la ciudad de Lagos de More-

Semanario Independiente y de Intereses Generales

TEL. 3131 - Director: EDUARDO MONTEALEGRE

Adm. y Redactor M. L. GARAY - AP 871

Año V

San José de Costa Rica, LUNES 19 de Setiembre de 1932

- Número 234

RESULTADOS DE LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

El Alajuelense derrota a La Libertad por tres tantos a uno. El Orión aplicó a la Gimnástica 4 goals a 0

do Romualdo Bolaños. El Orión escaséz de remate. alineó así:

III; Monge, Salazar y Salas II; Marchena, Hernán, Hutt, Cor- pos alinearon así: tés y Oscar.

La Gimnástica: González; Escorriala y Montero; Anglada, Fausto y Chiseta; Barahona, Quesada, Pérez, Caruzo y Arta-

El dominio al comienzo fué alterno, pero poco a poco se fué acentuando el dominio orionista, cuyo resultado fué una serie de anotaciones: dos de Hernán y dos de Hutt. El primero a las afición un enorme interés. 8.50, de Hernán. El segundo de

A las 8 y 30 se enfrentaron el la Gimnástica hizo de gala de ji, que remata y apaña de nuevo Orión y la Gimnástica, arbitran- un magnifico juego, pero mucha Vieto. El entusiasmo en el pú-

A las 10 y 30 se enfrentaron Mezerville; Saprissa y Araya la Libertad y el Alajuela; arbi-

Buroy.

Libertad Jones; Goldoni y Blanco; Madriz, Guapo y Villalobos; Peji, Pizote, Abarca, Verdecia y Papas Ambos equipos hicieron gala de un juego rápido y codicioso, todo lleno de lances lucidos, que despertaron en la

Inician los libertos una entra-Hutt a las 9 15; el tercero, de da llena de ardor y de entusias-Hernán a las 9 30 y el cuarto y mo, que culmina con un tiro a la último de Hutt a las 9 55. No esquina de Pizote que cubre muy obstante el score, un poco alto, bien Vieto, el rechazo es de Pe-

blico es grande.

Las entradas libertas son numerosas, pero sucumben general tró Manolo Rodríguez. Los equi mente ante la pareja Alfaro Coto. No obstante esa en una me-Alajuela: Vieto; Alfaro y Coto lée en la casa eriza, Peji marca Alvarez, Padilla y Vargas; Mar- inesperadamente el primer tanto tínez, Rojas, Morera, Quique y liberto a las 10 y 35 minutos. Los esfuerzos de Morera son notorios por conseguir el empate y lo logran después de mucho trabajo, en un pase servido en bandeja a Lalo Rojas a las 11 y 5

> Todos los jugadores juegan con mucho acierto dando al encuentro un colo.ido inesperado, distinguiéndose Morera en las arrancadas, y Blanco en la seguridad y certesa de sus intervenciones. Termina el primer tiem-

> > Pasa a la cuarta plana

Sometieron al "Tercer Grado" a un pescador, de quien sospechan sea el asesino de Lindbergh Jr.

Anteriormente, lo había detenido un detective privado de N. J. desde hacía tres meses lo tenían encerrado en una cabaña.

J hostewa, Pensylvania, se riguar dichos guardias mediante cuestro del niño Lindbergh, sué Closkel a su preso. sometido a un interrogatorio Dicen los informes además,

años y de aspecto inofensivo, fue hasta el 25 de agosto. En esta traído a ésta a toda prisa por el última fecha fué trasladado súbihermano del Alcalde, el bailio ta y misteriosamente del lugar Ira Mc-Closkel, del Condado de donde lo tenían oculto en la Clearwater. Los detalles del montaña a una vieja casa en los arresto de Garrett y las pistas bosques del Condado de Somerque motivaron su detención du- sec. Se cuenta que cuando rante casi tres meses, bajo una manos Mc Clo kel.

a p incipios de julio en Hope- sus guardias, well, New Jersey, lugar donde Et Alcalde Mc Closkey dijo fué secuestrado y asesinado el que obtendría declaraciones de

través de la frontera hasta Pen. sylvania, donde fué enviado en auto, bajo escolta, a una choza, situada en una montaña al oeste de Dubois, Pennsylvania.

En dicho lugar, quedó detenldo a la fuerza, se le sometió a interrogatorio constantemente y lo vigilaban día y noche tres guardias, Lo que pudieron ave-

tiemore. - Garret Sch-nik, de sus preguntas que nunca acaba mediana edad y vendedor de ban, es o un secreto profundapescado de New Jersey, que és mente guardado o habrá de ser el sospechoso arrestapo más re revelado mediante una declaracientemente en el caso del se- ción que exige el Alcalde Mc-

aquí por el ex pugilista y Alcal- que McClosk-l estuvo secuestrade Eddie Mc-Closkel. do en la choza durante más de Schenek, hombre de unos 48 dos meses-desde el 10 de junio

Dicese que el bailio Mc Clos. vigilancia estrecha, en una cho- key se enteró anoche en Clearza montañesa, no fueron divulga- field, Pa., de la detención de dos por ninguno de los dos her- Schenck. Organizó una expedición y con el auxilio de un miem-J. J Devine. detective privado bro de la policia estatal, siguió que ha trabajado en varios ca- el rastro de los hombres hasta el sos sensacionales de asesinato. Condado de Somerset donde fuearrestó tranquilamente a Schenck ron detenidos Schenck y dos de

> sus tres presos. El tercer guar varon a Garrett.

Los rumores circulantes aqui. dicen que Devine habia regresado a Hopwell hace varios días, para continuar una investigación personal y que no se le ha informado la detención de Schenck por los funcionarios estatales y del Condado.

Fuerte suma será pagada a ta sucesion de Rodolfo Valentino.

Los Angeles, California, Set. 18.—Por haber hecho gastos que no le correspon. dian, S. George Ullman, gerente del extinto Rodolfo Valentino, deberá entregar a la sucesión del antiguo idolo de la pantalla, la cantidad de \$ 183,754.00

La orden para el pago de esta cantidad, fue dictada por el juez Albert Lee Stephens, quien con su fallo dió fin a la controversia que por cuestión de dinero se suscitó a raíz de la muerte del artista cinematografico.

Panamá, 18 —

9225 \$ 20,000 0148..... 6,000 6377..... 3,000

Shmeling volvera a boxear. Rehabilitaron a su gerente

Nueva York, Set. 18-Ya casi se terminaron los arreglos para que Shmelling y Mickel Walker tengan un encuentro a 15 asaltos en el estadio de Madison Square Gardens, Se informó que Schenck había dia no pudo ser aprehendido en Long Island, el que debe Pero su pena no dilató sido trasladado sumariamente a la casa de la granja a donde lle- efectuarse entre el 19 y el 26 de setiembre. La comisión de pugilato ha rehabilitado el gerente de Shmeling, el conocido Joe Jacobe, después de que éste retiró públicamente los cargos hechos por él y su afirmación de que a Shmeling se le 'robó' el campeonat.o

Ganadería Nacional Alemania pone en servicio un barco de guerra que es Exposición agro-pecuaria Ahora que tenemos en la primera magistratura nacional al ciudadano que más afición ha demostrado por la intensificación de la pecuaria,

es cuando debía formarse con base firme una sociedad de exposición industrial de la Nación, que anualmente abriera sus puertas a la entrada de la primavera y donde se hiciera la exposición de productos y museo de agricultura, para estimular progresos generales de nuestras industrias cuya principal, debiera ser la de ganadería nacional que anualmente inaugurara el Presidente de la República.

La nación tiene premura en formar definitivamente, moviendo todos los resortes de su capacidad, el engranaje de esta industria, que como riqueza, es la vena y músculo principal, con que debe dar vida a la po-

tencialidad económica del país.

Es obvio pensar toda la prosperidad que acarrearia aparejada la cria de ganado. Alguna persona nos adujo, que las extensiones de terreno que poseemos están dedicadas a otras actividades, o despobladas de ganados, o muy distantes de las vías de comunicación, o sin los pastos necesarios para las invernadas, etc. Y nosotros pensamos que todas esas dificultades pueden subsanarse aquí, como lo han hecho en otras partes que hoy son países ganaderos. Más que capitales hace falta aquí entusiasmo por la dedicación ganadera.

Habría que empezar por levantar un Censo ganadero científicamente exacto e iniciar una activa propaganda que pronto haga crecer la estadística. Dedicarse a la cría y refinamiento de la especie bovina, que es la más necesaria para el sustento nacional. Nosotros ahora, no podemos en nuestra incapacidad, más que ser comentadores ligeros, que marchemos en nuestras ansias de progreso, con todas las cautelas para no ofender a quienes saben cuales son los inconvenientes que hay para que las

iniciativas no prosperen.

Pero aunque sabemos poco, anhelamos mucho, para la prosperidad nacional. Hacen falta créditos para el desenvolvimiento materlal pastoril como para toda otra industria ¿y dónde está aquí ese factor artificioso? Además hay que importar reproductores de las razas que más se avengan a nuestros diversos climas. Cuidarlos, desinfectar los campos de pestes endémicas. Formar campos de pastoreo con semillas de buenos pastos; aumentar las siembras o crearlas de alfalfares, remolacha gigante, pasto elefante, cebada, avena, cacahuete, formar graneros o silos para la estación de sequía en campos de escaso regadio natural. Nuestra nación es rica en aguadas y arroyos, tiene pues lo principal. Especialmente deben dictarse medidas profilácticas para evitar que el abandono existente deje medrar a la ganaderia, para la que tenemos zonas inmejorables tanto en nuestro Guanacaste, como en las verdes montañas; pero, no queremos señalar partidarismo por tal o cual región, cuando todo el territorio nacional es apto para agricultura y ganadaría.

En día no lejano estaría el pais en condiciones de bastarse y evitar así la salida de su oro al exterior y la moneda adquiria necesariamente un valor superior, por mayor respaldo en la circulación del curso legal.

Con la cria lechera que posee el país actualmente, ya se presta beneficios incalculables a la familia costarricense; ya tiene industrias incipientes pero firmes ¿Qué no podría hacer mañana? Los resultados innegablemente serían auspiciosos de verdad, en los índices de la vitalidad nacional paulatina y progresivamente conseguidos.

La ganadería produce incalculables impulsos comerciales y nos harían más conservadores y pacíficos. Nos mueve un estremecimiento de fe en la posibilidad de tan elocuente adquisición de riqueza magnifica fu-

tura,

Estimulamos desde nuestras columnas a los ganaderos bajo la decidida contribución del Gobierno, a que continuen las ferias de ganadería de los campos de Ayala y a la creación de una Exposición Nacional.

M. L. G.

Toda su ROPA

Donde ROBERT

gran preocupación de toda Europa Sus condiciones son tales que puede dar batalla a un buque de tipo "Washington" que es nueve veces mayor.

Berlin, setiembre 18 —Las miradas de los constructores navales del mundo entero se enfocan de nuevo en la marina de guerra alemana, que acaba de botar al agua un barco nuevo modelo, que ya está en servicio, y que es el acorazado «Bremse», primer buque de guerra impulsado exclusivamente por motores "Diesel". Se le construyó calladamente en los astilleros de Wihelshafen, denominándolo el almirantazgo alemán «barco escuela de toda facilidad. Al igual que el

Condiciones para que Estados Unidos reconozcan el gobierno del Soviet

Washington, setiembre 18 - Se asegura oficialmente en la secretaría de estado que, si bien las industrias privadas norteamericanas están enviando representantes a la Rusia Soviética a fin de incrementar el comercio, Estados Unidos no alterará su norma política con respecto al reconocimiento.

Se ha estipulado que para obtener el reconocimiento de Estados Unidos, el gobierno soviético de Rusia tiene que comprometerse a pagar las deudas pendientes con los Estados Unidos, cortar sus relaciones con la Tercera Internacional y suspender la propaganda comunista en este país. Indicase que no pu de haber cooperación entre Estados Unidos y Rusia sin el mutuo y previo reconocimiento diplomá-

Condenados a muerte por 10bar granos en los campos

Moscú, setiembre, 18 - Dos ferroviarios fueron condenados a muerte

condestables. Aurque se mantiene Deutschland, el Bremse, llamado en secreto los detalles exactos de su poder combativo, se sabe que es el barco de guerra más poderoso. Desplaza apenas 1.250 toneladas y es el único buque de guerra dotado exclusivamente de motores Diesel y compendia todos los adelautos del gran acorazado "Deutschland", recientemente botado al agua. El 'Bremse' puede desarrollar una velocidad de 35 nudos por hora con

acorazado de bolsillo, está soldado eléctricamente de roda a codaste. El revestido del barco no es pintura sino un componente que, una vez seco, se asemeja al cristal; el interior es casi todo de aluminio y el blindaje es de una nueva clase de acero mucho más duro que el conocido hasta ahora. En cuanto a la artillería del barco, nada se dice; pero se sabe que el calibre de las piezas puede ser cambiado según

Edison 4



GENERAL ELECTRIC

The Costa Rica Electric Light and Traction Co., Ltd.,

> Departamento Comercial Distribuidores

por haber robado mercancias de los trenes, y un campesino lo fué en Kharkov por robar granos en los

La policia y los handidos se baten en Brooklyn

Nueva York, setiembre 18 .= La policia y los bandidos se batieron a tiros en las calles comerciales de Brooklyn y al terminar el combate había dos bandidos muertos, uno herido y dos policías y un paisano heridos. El tiroteo ocurrió cuando la policía interrupió a cuatro hombres armados que se proponían asaltar una casa de empeño.

Espectacular choque de dos aviones

Cleveland, Ohio, setiembre 18 .-Dos pilotos feron víctimas de un accidente grave en las carreras aéreas nacionales.

El espectacular accidente fué presenciado por una numerosa concurrencia.

A Daysita Roldán Chaves

En su novenario

Tu fuiste la margarita bella del jardín de tus amores: tu Chiquilla juguetona, llena de encantos; tú ninfa llena de alegría, te esfumaste por el sendero florecido de inocencia y virtud.

Pero, en fin, llegó el día en que

frentecita, la diadema deslumbrante de tu alma pur . tú que siempre te mantuviste diáfana al amor y obediencia a tus padres, hoy también has acatado al mandato supremo de tu Padre Celestial.

«Dejad los niños que vengan mi». - San José, 12, 1932. X. X.a.

Ferretería

de Adela vda. de Jiménez e hijos

TELEFONO 3603 Articulos eléctricos. El más grande y variado surtido.

La que más barato vende

Lrio divino que luce en el trono de Dios

Al cumplir 10 años, que se fueron como delicioso perfume de amor, ha querido la voluntad excelsa de Dios, que entre al infinite arcano de lo divino, el espíritu de una chiquilla, que como florecencia del amor hacia la dicha de un hogar estimable: Daysi Roldán Chaves, at cumplir sus 10 años. ha querido regalar a Dios, como ofrenda preciosa su alma tierna y pura como un lirio de amor,

Sastrería de PEPE LONGUI

Hay tremendas acusaciones

contra William Fox

Demandas por más de 10.000.000

Nueva York, Set - Especial de de acciones con papeles de su com-

Internacional Aéreonews Service .- pañía fueron objeto de una in-

Dos pleitos en la corte suprema vestigación especial en el senado

han sido iniciados contra William de los Estados Unidos que sacó a

Fox enterior ejecutivo cinematográ- luz hechos sensacionales y escan-

fico cuyas operaciones en la bolsa dalosos

Una infamia cometida en su hermano

ESG La más acreditada en su género € ES

Vestidos hechos a precios de situación.

Surtido completo de camisas finas y de trabajo. Ultima novedad. Varie 'ad de precios.

Autes de hacer su traje háganos una visita asegurándole que quedará complacido.

Avenida Central.

Local del Mercado Central.

El primero, iniciado por la Fox Film Corporation, envuelve una cantidad inindentificada pero que algunos estiman entre......

\$ 10.000.000 y \$ 15.000.000. El otro, iniciado por su cuñada Mrs. Aaron Fox cubre la cantidad de \$ 25.000. La señora Fox en su aplicación acusa al hermano de su marido de haber causado de manera ilegal y fraudulenta la confinación de su marido Aaron Fox a un manicomio. Esto lo hizo William Fox, segun declara la señora, con el propósito de equitarse de encima la competencia de Asron. en la industria cinematográfica y con el interés de que la víctima ascender a lo alto, luciendo en tu San José 13 | 9 | 1932. X. X. desapareciera y no se prestara para ser interrogado sobre asuntos de conocimiento personal que pudiera revelar adversos a los intereses de William Fox». Ella se refería de manera especial a las investigaciones del senado.

Natalia Talmadge pide divorcio

Los Anceles, Set .- Natalie Talmadg. Keat u, esposa del artista cinematográfico Buster Keaton ha entablado demanda de divorcio contra su marido mental.

Carlos Manuel Fernández == DENTISTA ==

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFOUR. Calzas y Puentes por el sistema INKAY y porcelana «sin coronas» Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio. Hecólite y Canchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6. Oficina del Dr. Facio San José

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Costa Rica

15 de Setiembre

Ya para aquella fecha sacrosanta, de hace ciento once años, las hermanas de Centro América habían adquirido la mayoria de edad, que las habilitaba para vivir libres y bajo una absoluta independencia de toda potestad, dedicadas a la labor fecundante de sus tierras casi vírgenes del arado rupturador, que había de venir a ser la mayor contribución para la historia de sus potencialidades económicas, bajo el amparo de Gobiernos rectilíneos en su conducta moral y civil.

Así se formaron estas ilustres nacionalidades cobijadas por la paz en que habían nacido. Por el esfuerzo de sus civilizados hijos, nuestra patria formó una nacionalidad cuyo espiritu creyente se habia fortalecido en la fe, contra una naturaleza tropical y al mismo tiempo amable, aunque salvaje, llevados de la mano de los educadores religiosos hispanos, que supieron educar a los aborígenes que podían ser una bárbara amenaza contra el progreso.

Así iniciaron la formación incipiente de sus finanzas, de

sus instituciones.

Los sembrados de la caña de azucar, maiz, frijoles, tabaco, algodón, frutales y vegetales, se ampliaron hasta convertir las esperanzas en verdaderas riquezas para consumo y exportación.

Los mares que le pertenecen no han sido aún debidamente explotados, a pesar de varias gestiones de desenvolvimiento económico.

En el forjamiento nacional no faltaron sus disturbios políticos, en perjuicio de su economía financiera.

A la ganadería, tampoco se dedicaron los libertados con la extensión que hubiera sido de desearse, desde el principio de su vida independiente hasta nuestros días, en que todavía se sigue importando ganado para el consumo.

Los puertos de la República abiertos en el consorcio comercial del mundo han venido a ser fuerte vena de recursos

para el Erario.

La Nación ha llegado a colocarse en elevado pedestal de soberania e igualdad entre las naciones del orbe por el libre cambismo, que le trajeron su actual equilibrio perfecto material y moral,, o sea la paz con todo el mundo, que hace posible la más bella de las prosperidades de la patria

Su mayor riqueza, la educación pública, discutida o nó, en sus principios ideológicos, es considerada superior.

Moral, culta. Bajo la divina bendición, el lábaro tricolor de la patria esperamos que la hallarán la consumación de los siglos, dirigida por la ecuanimidad de sus hijos. Y habremos conquistado desde hoy en más, el fruto sazonado, el verdadero tesoro de los pueblos felices por inteligentes.

Tapicería Francesa de Marius Ferrat

Frente a la Imprenta Alsina

Gran Rebaja de Precios

Tapicería de muebles. Garantía absoluta en los trabajos. Su larga práctica en este ramo es su mejor garantía

Se hacen toda clase de colchones y tela metálica estilo inglés.

Se aceptan trabajos de cualquier parte de la República

Teatro Nacional

Refiriéndonos a la obra teatral La Enemiga que volvimos a presenciar en el Nacional

media que dirige la notable artista, primera actriz de la misma, Antonia Herrero, se presentó al público josefino con la grandiosa comedia «La Enemiga», de Darío Nicodemi, uno de los genios dramaturgos italianos que, por todos los conceptos del arte, es eminencia de nuestro siglo; obra traducida del original por Eduardo Marquina, otro de los grandes poetas dramaturgos espanoles. Marquina, intimo amigo de Maria Guerrero y Fernando Diaz de Mendoza, sostuvo con éstos y sus magistrales obras en verso, dramas excelsos, el teatro español. Con todo y ser Marquina un gran

La Compañía Española de Co- maestro, no desdeñó hacer la traducción de la obra de Nicodemi, que no creemes haya perdido importancia dei original. En contra de determinadas objeciones «y puesto que algunos tienen que se gana poca hours en traducir en lengua vulgar, y que es mucho mayor componer algo nuevo, ya que tendrían razón cuando aquello que componen fuese tal y tan bueno como lo que escriben los autores que bien compusieron»; hasta aquí la crítica citada de paso; pero es que Marquina, es dramaturgo do nota, con obras tan grandiosas como en «Flandes se ha puesto el Sol» «Campo de Armiño» y otras

Taller Eléctrico Laboratorio de Radio ROSENKRANZ

Reparación y conexión de Aparatos de Radio. Construcción y repación de Cocinas, Hornos, Plantillas y

Calentadores Toda clase de Instalaciones Eléctricas

> Teléfono 2804 R. DORADO

que escribió para María Guerrero y para el teatro español.

En Buenos Aires y en México, habíamos visto y apreciado «La Enem ga» con la Guerrero, hace algunos años, en la forma que esta inmortal artista presentaba sus creaciones, que hacían de sus noches de arte, memorables. Prescindimos a hablar del argumento de una obra que los intelectuales no desconocen y pasamos a ocuparnos de la compañía de cuyo conjunto se destacan las figuras centrales de Antonia Herrero, que llena la escena coo su desenvuelta mímica, su armoniosa voz de justeza en la actuación del momento que plasma con naturalidad el arte realista, y nos rememora a Rosario Pino; y en ciertos momentos, a Matilde Moreno y Mercedes Pérez de Vargas, en a aquel ramillete de primeras figuras que como demitas jóvenes educó dona María, para perpetuar como regalo en la escena española su arte incomparable. Descontamos, desde luego, la diferencia entre el drama de la una y la comedia de las demás artistas, que como la senora de Artigas, llegaron a culminar como la Pino, e imitaron aceptablemente a la Guerrero. Ambos, la Herrero, y Granada, el primer actor, otro Fernando Díaz, aristocrático en la vocalización y actuación. se complementan, se eslabonan admirablemente en sus actuacinnes artísticas y gustamos la seguridad que tienen dominada en obra como ésta tan estudiada. Después, las delicadezas agudas de lingenio, sacando más enjundia a la obra con su gracia, la damita joven y el galán joven, promete llegar a ser estrella pues se le nota disposiciones requeridas La «Característica» y el «barbas son maestros. Buen conjunto. Teatro lleno. Aterezo magnifico. Excelente presentación de la obra

En próxima edición daremos más

impresiones.

bien vestida.

M L G.

ALMACEN FERNANDEZ

Donde encuentra Ud. artículos de primera necesidad a precios bajos.

Si quiere ahorrar dinero haga sus compras en este almacén.

Tomás Fernández F.

Una mujer que asesinó a cinco maridos

había escapado de la cárcel fué detenida.

También dió muerte a un cuñado y a un hijo

Topeka, julio.-Lyda Southard, la «Barba Azul» femenina que logró escaparse de la penitenciaría de Idaho, con la ayuda de un presidiario, ha sido detenida en esta ciudad en el momento de retirar una carta del correo, epistola que le dirigia su sexto marido Harry Whitlock de Denver, Colorado.

La referida criminal que es una mujer muy vistosa, dándose cuenta de que en caso de volver a ser capturada tendría que cumplir una nueva sentencia además de la de diez años a prisión que le fue impuesta por los tribunales por haber envenenado a su cuarto marido Ed. F. Meyer, de Twin Falls, Idaho, a quien asesinó para apoderarse de su seguro de vida, había tomado todo género de precauciones en materia de dizfraz.

La referida mujer, que posee abundante cabello castaño, se lo tiñó de negro y dos de sus dientes superiores hubo de reemplazarlos por otros dos de oro, y por si fuera poco durante el período de libertad ha vuelto a contraer matrimonio.

La detención fue llevada a cabo por el policía Vic Plants, perteneciente a Topeks, quien le venía siguiendo la pista hacía ya algún tiempo.

Dicen las autoridades de Idaho que el mayor misterio rodea la muerte de cuatro maridos de la mujer Barba-Azul, así como de su hija de tres años, que tuvo del primer matrimonio, y su cuñado Robert C. Dooley. Todos estos crimenes los cometió para cobrar pólizas que en total suman menos de diez mil dólares.

Dooley vivió con ella tres años, hasta su muerte ocurrida el 1 de octubre de 1915. Los otros maridos fueron William G. Mc Haffie, C. Lewis y Meyer. A este último le dió muerte a los 28 días de casados, en septiembre de 1920 desapareciendo.

Creen las autoridades que Meyer murió envenenado. Iniciada la búsqueda de la asesina, fue descubierta en Honololu viviendo con su quinto esposo, Paul Southard, suboficial de la marina de guerra, el cual se divorció de ella al ser condenada por tan horribles crimenes.

Caboratorios de Análisis Clínicos

Lic. Carlos Víquez — Teléfono 4114

Exámenes de

heces orina sangre, etc.

Reacciones

Wassermann Besredka Widal, etc.

Cultivos

heces, sangre, pus.

Querubin

A nuestro amigo don Carlos Roldán y su señora esposa con motivo de la muerte de su hijita Daysi, de 8 años.

Margarita, Margarita que te has ido a los cielos del Señor; tus padres sufren y oran, te ven del cielo estrellita y el corazón entristecido.... "Bienaventurados los que lloran porque recibirán consolación."

Un amigo

Su radio

debe ser reparado siempre en su propia casa para centralizar los condensadores en acoplo de la antena.

Llame a Ricardo Truque, esta misma noche, quien posee instrumentos especiales para la reparación.

TELÉFONO 2653

Combate entre sandinistas y guardias

uno de los guardias e hiriendo a 3 combate cerca de Yali.

Managua. - Como 200 insurgen- más. Ignórase cuáles hayan sido tes atacaron a una patrulla de la las bajas de los insurrectos. Otra de guardia nacional cerca de Pavona, las versiones que corren sobre en el Norte Nicaragua, matando a este incidente hace aparecer al

REYES de

toda mesa

por · su pu-

rezaysabor

¿Desea usted algo extraordinario? Visite la zapatería "La Lucha"

de Ismael Murillo en los bajos del Hotel Rialto, contiguo a la Botica de Saborío.

Quedará sorprendido con los precios tan bajos en el calzado que se le vende al gusto suyo y con los mejores materiales que hay en plaza.

CERVEZA Y REFRESCOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

No se olvide del Gran Baratillo

que está en su apogeo en la tienda LA ELEGANCIA de Piquín Solano

Lista de la Lotería jugada ayer domingo

		2//1	000
1015	¢ 200	3661	200
1052	200	3603	100
1176		3661	100
	100	3684	100
1217	100	3716	100
1280	200	3744	100
1335	100	3839	500
1349	100	3917	
1365	100	3918	100
1372	100		100
1395	100	3938	100
1433	100	3972	100
1435	200	4050	100
1438	200	4068	100
1440	100	4097	100
		4133	100
1456	100		
1533	100	4194	200
1564	100	4388	100
1621	100	4416	500
1691	100		
1712	100	4439	
1770	100	4440	
1804	100	4442	
1943	100	4443	
2009	100		0 000
2122	200	44442	0,000
2136	100	4445	100
		4446	
2184	100	4447	
2304	100	4448	
2374	100	4449	100
2449	100	4467	100
2640	200	4540	200
2721	200		
2750	100	4616	1000
2783	100	4655	100
2887	100	4706	100
2926	100	4747	200
2944	100	4765	100
3000	100	5093	100
3007	100	5143	100
		5150	500.
3086	100		
3111	100	5204	200
3153	100	5263	100
3154	100	5281	100
3213	100	5379	100
3225	100	5461	100
3232	100	5570	100
3242	loo		
3263	100	5630	100
0010	50	5670	100
3346	-0	5682	100
3348			
3349		5787	100
3350	50	5803	100
3351	4.000	5836	100
		5895	200
3852		5974	100
3303			
3355		5995	100
3356	50	Las 99 aproximaciones a	
3362	100	1er. premio, de \$20-00 cad	
3373	500	rrespondido a los Nros. 440	

rrespondido a los Nros. 4401 a 4443 y 4445 a 4500. Además 49 premios de C 80-00 cada uno a todos los números terminados en 44, a excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 450 premios de C 40-00 cada uno a todos los números terminados en 4 a, excepción de los termidos en 44.

Lea EL PAIS

500

100

100

100

200

100

100

3373....

3442....

3459....

3476

3483....

3551....

3603....

SUPERIOR A SU PRECIO 10 CIGARRILLOS POR 10 cts. Pidalos en todas partes Julián Peña Pons y Digna Chaves

partecipan a usted su efectuado enlace.

La situación de los ganaderos nicaraguenses

Por favorecer los intereses de unos pocos y raquíticos ganaderos del país se emite una ley que va contra todos los derechos naturales de un pueblo

Mucho se ha hablado alrededor de la ley ganadera, pero todo se ha mirado bajo el punto de vista jurídico o de interés parcial. Ese interés parcial comprende solamente dos aspectos: el de cobrar un impuesto para crear un fondo que no se dedicará a los fines que se preveen en la misma ley, y el de favorecer los intereses de unos pocos ganaderos nacionales que no emprenden la industria ganadera como es debido, sino que quieren obtener mayores ganancias con el insignificante puñado de reses mal acondicionadas y que están distribuidas en diferentes lugares del país. Hay otros ganaderos nacionales que también venden los novillos en las ferias de Alajuela y Heredia; pero téngase en cuenta que ese ganado es traído de Niº caragua.

El negocio ganadero genuinamente tico es tan raquítico, como raquíticas son las empresas que afrontan nuestros ganaderos.

Hace muchos años, pero muchos, que Nicaragua suple de ganado a Costa Rica y al resto de Centro América. Nuestros hombres de negocios, finqueros pudientes, han tenido sobrado tiempo para llevar a cabo en nuestro país empresas ganaderas en grande escala. Lo han hecho? No; ni jamás lo harán, pero en cambio sí afrontan decididamente el juego de especulación, porque para ésto sí hay campo propicio aquí y nuestros gobiernos se vuelven tolerantes.

Y como no podemos producir ganado en cantidad para cubrir las necesidades del consumo, nos acogemos a leyes proteccionistas con ese afán impresionante de un mal entendido nacionalismo. Y en esa forma cerramos las puertas del libre comercio y encarecemos la vida al pueblo a quien no sabemos proporcionar los medios efectivos de una evolución que le dé mayor prosperidad.

Todo son ilusiques para nosotros, y las leyes que se están dando para proteger la industria y la agricultura nacionales, no son más que mero efecto de esperanza porque en la realidad no son hechos beneficiosos sino eslabones dorados con que dar vida ficticia a la

nación al mismo tiempo que se la estruja más. Esa ley ganadera servirá únicamente, como otras que se han dictado para proporcionar mejor vida económica al país, para crear dificultades por largo tiempo y encarecer la carne que consume el pueblo de Costa Rica. En \$15 dólares más aumentará el precio de cada res, o sean 6 67,50. Y esto no lo pagará el ganadero, ni el vendedor de carne; tendrá que pagarlo el obrero, el campesino y todo aquel que con grandes sacrificios tenga que comprar carne para

poderse alimentar. Esto es una ley que va contra todos los derechos naturales del pueblo; es una ley que beneficia a unos pocos especu-

ladores y sacrifica a todos los demás.

En cuanto a los ganaderos nicaragüenses, quienes llevan más de treinta años trabajando en Costa Rica, debemos manifestar que su situación debe ser estudiada, no bajo el aspecto que se ha hecho ya de contar el ganado que tienen en fincas dentro de nuestro territorio para cobrarles un impuesto; esto significa un simple capricho administrativo con el pretexto de una ley que no debe ni puede tener efectos retroactivos. Debe procederse dentro del mismo espíritu de la ley que no dice que se cobrará el impuesto por el ganado que se haya introducido sino por la importación que se haga, ni tampoco fija el arbitrario mandato de que sus efectos surten con anterioridad a la fecha de su emisión. Bien se puede decir que en esa ley se prevee el momento actual y el futuro; pero es una anomalía que se aplique al pasado. Y en este aspecto legal de la cuestión debemos estar con la tesis de los ganaderos nicaragüenses, a quienes se les ha cerrado, en el campo administrativo, las puertas de la justicia. Y tengamos en cuenta que mientras esto se hace con ellos, que son los únicos provedores de ganado para Costa Rica, no quiere el gobierno acogerse a ese mismo derecho inexistente, para aplicar igual medida arbitraria contra los ganaderos ticos que también introdujeron novillos días antes de emitirse la ley. Esto demuestra que el procedimiento es parcial, que no se quiere comprender el verdadero derecho que asiste a los señores Pastora, Urcuyo y demás ganaderos nicaragüenses.

UN OBSERVADOR

El Alajuela derrota etc.

Viene de la primera plana

po con un empate a un tanto.

El segundo tiempo se caracteriza por una labor perfecía y temible de la ágil eriza, que muy dirigida por Morera, hace prodigins on I campo liberto. Asi Lalo Rojas marca el segundo tanto para Alajuela a las 11 y

34 minutos, por un pase alto de Morera. Continúa el juego muy movido y con numerosas entradas por el ala de Papas, pero que casi siempre despeja Alfaro muy oportuno. Poco antes de terminar el partido Morera asegura el triunfo de su equipo al anotar un tercer tanto. Termina

el match sin mayor variación del

El Alajuela dió ayer una magnífica exhibición, al presentarse completa. La ausencia de varios de sus titulares en encuentros anteriores hizo que se creyera deficiente la labor de este cuadro pero con su triunto de aver ha derribado esa mala opinión. La Libertad también hizo un buen juego, pero la falta de remate se hizo notoria en muchas ocasiones. Felicitamos a ambos cuadros por su labor tan meritoria de ayer.

L. C. P.

Amador F. González

Donde se da cita las personas de gusto.

Comidas de todos precios >

Salón de máquinas que funcionan con 10 cts.

Selecto servicio de cenas amenizadas con una magnifica ORQUESTA

LA MAFFIA AGONIZA

En mi ensayo periodístico del número anterior, dije, más o menos el origen de la palabra Maffia. No me fué dable explicar de una manera clara los desastres que en Sicilia ocasionó aquella sociedad secreta. Tampoco me ocuparé ahora de ese pasaje histórico, para no herir susceptibilidades.

Lo que si es cierto, en el momento actual, es que la Maffia agoniza, al golpe formidable de la Liga Pro Defensa Comunal. Esta agrupación, nacida al calor de una necesidad comunal, se ha abierto campo en t dos los sectores del cantón contral de San José A diario se reciben nuevas adhesiones, lo que prueba que sus componentes gozan de la confianza absoluta de quienes dirigen este movimiento de reivindicación y de un futuro para nuestros intereses.

El 4 de diciembre próximo las urnas electorales están repletas de votos por la papeleta que llevará a la posición municipal a hombres de progreso, honrados y de un espíritu altruisra que es lo que necesita el público que paga y no cobra.

Así, pues, la maffia, de origen de mala ley, será liquidada en esta evolución política, como son liquidadas todas las malas causas que sólo miran el lucro y son partidarios únicos de los suyos.

En el próximo número seguiré esta lucha de suyo interesante para los vecinos del cantón central de San José.

Nota. - Maffia. "Diceionario Salvatt.-Asociación de malhechores que existe desde hace muchos años en Sicilia. Se dedica principalmente al secuestro de gente acudalada, como los individuos de la "Camorra".

OBSERVADOR

Fallecimiento

Es algo que nos llena de intensa pena el consignar en estas breves lineas el sensible fallecimiento del estimado caballero don Rafael Coto Salas, elemento bien conocido en Turrialba por su espíritu progresista en bien de esa cuita ciudad pues en ella radicó muchos años.